

EL GOBERNADOR CIVIL DE CUENCA

Gabriel Juliá Andreu

*Para Mary y Beat con un
rada literario sino hondamente humana
asal y con cuya hal amistad me*

M. 17-11-56.



EL GOBERNADOR GABRIEL JULIÁ

(CUENCA, 1948-1956):
MAQUIS, FALANGE, CULTURA

Conferencia en Cuenca el 19 de febrero de 2013,
Real Academia Conquense por **Salvador F. Cava**

*Dedicado a Vitejo y a su abuelo Jiménez Aguilar,
y recordando a Florencio Martínez Ruiz*

Antes que nada, unas palabras de presentación sobre el tema del que voy a hablarles.

Cuando el 10 de agosto de 1948 Gabriel Juliá Andreu llegó a Cuenca como nuevo Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, ya había finalizado la IIª Guerra Mundial. Sobre el papel, por entonces, fluye la preocupación del aislamiento de España, los juicios de Nuremberg, la guerra de Corea y el frente político del telón de acero. Es claro, por ende, que era conocedor de la estrategia de acción exterior del gobierno franquista. Cuenca, entonces, era una provincia bajo mínimos. Con una población cercana a los 23.000 habitantes que aumentaría un poco al tiempo que en el cómputo provincial desde los 344.033 se iniciaría un considerable proceso de despoblación (314.634 en el año 1961). Por estas fechas dos o tres polos de significación podían